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Т е б е , Ро д и н а !
Совсем недавно в сельхозартели «Мир» Кстовского про

изводственного управления создана профсоюзная организа
ция. Колхозные профсоюзные активисты узнали о том, что 
коллектив Еланского конного завода № 31 Саратовской об
ласти призвал сельских тружеников Российской Федерации 
развернуть боевое, действенное соревнование за достойную 
встречу 47-й годовщины Великого Октября и предстоящего 
Пленума Ц К КПСС.

Колхозная профорганизация горячо поддержала этот 
патриотический почин и вместе со всеми членами сельхозар
тели «Мир» приняла социалистические обязательства в пред
октябрьском соревновании. Труженики колхоза единодушно 
решили встретить 47-ю годовщину Великой Октябрьской со
циалистической революции и Пленум ЦК КПСС хорошими 
производственными подарками: завершением к 10 октября 
уборки картофеля и сахарной свеклы, выполнением плана 
продажи овощей государству, взметом зяби под весь яровой 
клин будущего года и всесторонней своевременной подготов
кой к зимовке скота. Президиум Горьковского сельского об
ластного совета профсоюзов, придавая важное значение доб
рому начинанию профсоюзной организации и членов колхоза 
«Мир», одобрил их инициативу и рекомендовал профсоюзным 
комитетам рабочих и служащих сельского хозяйства после
довать их примеру. Широко развернуть среди работников 
сельского хозяйства социалистическое соревнование, множить 
ряды участников движения за коммунистический труд. На
править усилия соревнующихся за успешное завершение 
сельскохозяйственного года, выполнение планов и обяза
тельств по производству и сдаче государству сельскохозяй
ственных продуктов, высококачественное проведение осен
них полевых работ под урожай будущего года и образцовую 
подготовку хозяйств к зимне-стойловому содержанию скота.

Профсоюзным комитетам совместно с хозяйственными 
органами предложено провести общественный смотр готов
ности хозяйств к зимовке скота; организовать в зимний 
период постоянное обучение передовым методам труда и по
вышение квалификации механизаторов, полеводов и живот
новодов.

холимо усилить темпы

циеи, за

Передовые артели Выксунского 
производственного управления картофеля государству, 
радуют Родину хорошими трудо- его хороший, дело за 
выми подарками. Шилокшанский 
и Нижне-Верейский колхозы в 
лучшие сроки закончили уборку 
картофеля. Развернув предок
тябрьское соревнование, Покров
ские колхозники выполнили годо-
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Много возможностей, „еисполь- Ф0Т°  Ч “ Т о Г р о в н к а  ТАСС.

Д о с к а  п о ч е т а
По решению парткома и производственного 

управления за лучшие показатели на уборке 
картофеля на районную Доску почета заносятся:

В. И. ЕФИМОВ — механизатор совхоза 
« Выксунский», убравший на 28 сентября карто
фелеуборочным комбайном 48 гектаров карто
феля с урожайностью в 1 1 0  центнеров с гекта
ра. За последние восемь дней им убрано 21,7 
гектара картофеля.

Н. А. Д ЕД О В — механизатор совхоза 
«Выксунский». Картофелеуборочным комбай
ном на 28 сентября он убрал 40 гектаров карто
феля, в том числе 2 0  гектаров за последние 

-8  дней.
И. Ф. Л И П А ТО В — механизатор совхоза 

«Выксунский», который на 28 сентября картофе
леуборочным комбайном убрал 47 гектаров кар 
тофеля, в том числе 19 гектаров за последние 
восемь дней.

А. И. С Е Л Е З Н Е В  — механизатор Гагарского 
колхоза, убравший картофелеуборочным ком
байном 25 гектаров картофеля за десять рабо
чих дней.

И. П. С У Р К О В  -— механизатор Гагарского 
колхоза, убравший картофелеуборочным ком
байном 2 0  гектаров картофеля за десять рабо
чих дней.

Е. П. М О И С ЕЕВ  — механизатор Монаков- 
ского колхоза, убравший картофелеуборочным 
комбайном 1 2  гектаров картофеля за шесть ра-
чих дней.

X

зованных резервов быстрейшего, кых профсоюзных колхозных ор- 
окончания полевых работ, выпол- ганизаций — создать все условия I 
нения своих обязательств по про- соревнующимся, 
даже продуктов животноводства Общественный смотр готовно- 
и у других артелей. У  Ломов- сти животноводческих ферм к зк- 
ского, например, колхоза такие ме выявит, несомненно, недостат-
же условия, как и у соседей, ши- 
локшан. А рытье картофеля здесь

ки. Устранять их надо немедлен
но. Сейчас имеются возможности

затянули. Не убрано половины пополнять запас кормов за счет 
площадей этой ценнейшей культу- картофельной ботвы, отходов 
ры в Салавири и Благодатовке. овощей, улучшить учет и хране- 
Причина в том, что техника, тягло ние всех кормов, 
здесь используются плохо, поло- Великий праздник — 47-я го- 
вина трудоспособного населения довщина Октября—приближается, 
не участвует в полевых работах. Встретим его новыми трудовыми 

Одновременно с уборкой необ-подарками!

ЗАТРАТЫ СНИЗИЛИСЬ
Н АЛАДЧИЦА оцинковоч

ного участка завода 
ДРО В. Модина как-то об
ратила внимание на одну ха
рактерную деталь: применяе
мая в электролите дисульфо- 
нафталиновая кислота требует 
тщательного перемешивания. 

На участке же ванна цинко
вания работает без перемеши
вания.

Наладчица предложила при
менить новый состав электро
лита, более удобный в усло
виях завода. Предложений 
внедрили. Обеспечено более 
качественное покрытие дета
лей цинком, а затраты сни
жены в год более чем на 600 
рублей.

А. Т0РУН08.

Быстро и хорошо
Картофельные планта

ции Н.-Верейского колхо
за занимали 140 гектаров. 
Потребовалось всего две 
недели, чтобы собрать вы
ращенный урожай клуб
ней.

Особенно ударно на вы 
борке картофеля работали 
члены первой полеводче
ской бригады, возглав
ляемой А. Е. Сибировым. 
Урожай картофеля с 47 
гектаров здесь убран за 
двенадцать дней.

Хорошо в эти дни по
трудились колхозники вто
рой и пятой бригад, кото
рые также быстро и без 
потерь убрали картофель.

Средний урожай клуб
ней составил 9 тонн с гек
тара. Сейчас в колхозе 
принимаются все меры к 
тому, чтобы быстрее за 
вершить выполнение пла
на продажи картофеля го
сударству. С. ИВАНОВ.

Для посадки картофеля весной решили использовать для расши- 
нынешнего года мы приобрели рения его посевов все собранные 
i-ервую партию сортовых клубней семенные клубни. Кроме того, 

Поздняковском колхозе. И вот в этом году мы обменяли еще 12 
с 5 гектаров сортового участка тонн картофеля в Позднякове, 
уже собран урожай. Преимущесг- Теперь сортовые посевы будут 
во здесь налицо: картофеля занимать в нашей артели полови-

Сортовые семена

получено в два раза боль
ше, чем на детальных участках.

Колхозники не налюбуются на 
крупные белые клубни. «Лорх» 
всем понравился, и поэтому мы

ну всей площади, отведенной под 
картофель. М. ЛИ П И Н ,

бригадир полеводческой 
бригады Мартюшихинского 

колхоза.

П Р А З Д Н И К  В С Е Г О  
П Р О Г Р Е С С И В Н О Г О  Ч Е Л О В Е Ч Е С Т В А

ТОРЖЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ В МОСКВЕ,
ПОСВЯЩЕННОЕ 100-ЛЕТИЮ I ИНТЕРНАЦИОНАЛА
Москва, 28 сентября. (ТАСС). В  Большом 

театре Союза СС Р сегодня в 17 часов откры 
лось торжественное собрание партийного, ком
сомольского и профсоюзного актива, посвящен
ное 1 0 0 -летию со дня основания первой массо 
вой международной коммунистической органи
зации пролетариата — I Интернационала.

В президиуме собрания — руководители 
партии и Советского государства, ветераны 
КПСС, представители компартий и демократиче 
ских организаций различных районов мира.

Краткой речью собрание открыл Первый 
секретарь Центрального Комитета КПСС това
рищ Н. С. Хрущев.

С докладом о столетии I Интернационала 
выступил секретарь ЦК КПСС тов. Б. Н. Поно
марев. ч



ПАРТИЙНАЯ 
Ж  И 3 Н Ь

Р УКО ВО Д ЯЩ И М  кадрам
принадлежит большая

роль в деятельности промышлен
ного предприятия. От того, кто 
стоит во главе отдела, цеха, уча
стка, смены, партийной, комсо
мольской организации, во многом 
зависит успех дела. Поэтому 
партийный комитет машинострои
телей .считает работу с кадрами 
одной из основных задач. За по
следние годы почти на 80 процен
тов обновлен состав начальников 
цехов и отделов в основном за 
счет молодых специалистов, кото
рые прошли хорошую производст
венную школу.

Среди выдвинутых начальники 
цехов тт. Шулика, Пухов, J1 о па- 
рев, Зайцев, главный конструктор 
тов. Водопьянов и многие дру
гие. Все они хорошо руководят 
своими коллективами. По итогам 
работы первые места остаются за 
цехами, где у руководства стоят 
молодые специалисты.

Несколько месяцев назад на
чальном цеха выдвинут тов. Крав
цов. Цех трудный, там была сла
бая организация труда, низкая 
трудовая дисциплина. Молодой 
начальник цеха начал с заботы 
о людях. Многие годы велись

Успех дела решают над
разговоры о бытовках. Раньше 
руководители цеха требовали от 
дирекции завода улучшения усло
вий для рабочих, но сами ничего 
не предпринимали. Посоветовав
шись с активом, с народом, тов. 
Кравцов возглавил это дело. Р у 
ководить строительством бытовок 
взялся секретарь партийной орга
низации тов. Чернышев. Каждый 
рабочий обязался во внерабочее 
время отработать по 8 часов. Те
перь уже стройка завершается, 
коллектив получит хорошие бы
товки и красный уголок. В цехе 
окна годами не чистили, а туз 
взялись за дело общими силами 
и в цехе стало светло.

Начальник цеха стал совето
ваться с народом, чаще прово
дить собрания. Началось наступ
ление на прогульщиков и пья
ниц, усилился контроль в вечерних 
и ночных сменах. И что очень 
хорошо — тов. Кравцов по всем 
вопросам советуется с партийным 
бюро, хотя до 9 сентября сам был 
беспартийным.

'В  коллективе о новом началь
нике пошли хорошие отзывы. 
Его стали поддерживать рабочие, 
ибо поняли, что начальник не

В
только строго спрашивает, но и 
заботится о них.

Т ЕЧ ЕН И Е  ряда лет при 
партийном комитете рабо

тает экономическая школа для 
начальников цехов и отделов с 
отрывам от производства один 
день в месяц. Там читаются лек
ции ка экономические, техниче
ские и политические темы. Мно
гое, особенно молодым руководи
телям, дает обмен опытом рабо
ты.

В свете решений июньского 
Пленума повысилась требователь
ность к руководителям всех кате
горий. Мы приучаем руководите
лей быть не только организато
рами и специалистами, но и вос
питателями подчиненных.

Много нового дают среднему 
звену руководителей ежемесячно 
проводимые дни мастера, на ко
торых обсуждаются различные 
вопросы, но главный упор делает
ся на обмен опытом.

Партком и дирекция завода 
строго спрашивают с ответствен
ных товарищей за их воспита
тельную работу среди рабочих. 

Начальнику третьего цеха тов.

на его личное неправильное пове
дение в вопросах заработной пла
ты. Но он выводов не сделал, и был 
снят с должности начальника це
ха.

На заседании партийного ко
митета, где обсуждался вопрос 
состояния воспитательной работы 
в отделе капитального строитель
ства, было выражено недоверие 
старшему прорабу тов. Зуеву и 
прорабу тов. Макарову за низкую 
трудовую - дисциплину и отсутст
вие воспитательной работы сре
ди подчиненных.

Требуя высокую дисциплину с 
подчиненных, руководитель сам 
должен стать образцом поведе
ния. Но не такими оказались ма
стер плавильного цеха тов. Пота
пов и мастер восемнадцатого це
ха тов. Боченков. Они сами поя
вились на заводе в нетрезвом ви
це, за что оба переведены на ра
бочие точки.

1^ Д ЕЛ О В Ы М  качествам лю- 
**  бого работника прежде 

всего относится глубокое знание 
вопросов, которыми ему предсто
ит заниматься.

...«ЧТОБЫ У П РА ВЛ Я Т Ь ,Г . , . , , , .  " ■      ...«1IUDDI J  |1| /\ВЛ71 I О, ---
р о г ь ^ ву неоднократно указыва- П О Д ЧЕРКИ ВА Л  В. И. Л ЕН И Н ,
лось на слабую постановку вое 
питательной работы в коллективе,

ИДЁТ ДВУХМЕСЯЧНИК
Коллективы металлургических 

заводов Выксы, Кулебак, Горько
го преисполнены стремления до 
конца года выплавить дополни
тельно к заданию еще тысячи 
тонн стали для предприятии
большой химии. Но работа метал
лургов сдерживается недостатком 
металлической шихты. Восьмиме
сячный план сдачи металлолома 
Выксунским разделочным цехом 
«Росглаввторчермет» выполнен 
только на 97,2 процента. А это зна
чит, что мартеновские печи недо
получили тысячи тонн ценнейше
го сырья.

В большом долгу остались вык
сунские металлурги. За восемь 
месяцев текущего года»они недо
дали свыше двух тысяч тонн ме
таллической шихты. Не справи
лись с заданием городское 
коммунальное хозяйство и энерго-

«ЧЕГО СТОИТ ПРОМАШКА»

Так называлась корреспон
денция, опубликованная в 
«Новей жизни» 15 сентября, 
в которой ставился вопрос: 
почему в Нижней Верее па
дают надои молока?

Как сообщил секретарь 
партбюро Н.-Верейского кол
хоза т. Иванов, критика | 
признана правильной. Кор- 
рззпенденция обсуждалась на 

j совещании животноводов. При- 
| няты конкретные меры па 

улучшению кормления коров.
! Дойному стаду предоставлены 

лучшие выпасы. Каждая коро- . 
, ва стала получать дополни- ;
| тельно по шести килограммов 

картофеля в день. В резуль- ; 
тате надои молока возросли. Jj

и  и  и  а  а г
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чермет. Это объясняется тем, что 
здесь работа пущена на самотек.

В целях оказания помощи ме
таллургам в выполнении своих 
обязательств по сверхплановой 
выплавке стали и производству 
проката Горьковские промышлен
ные облисполком, облсовпроф, 
обком ВЛКСМ, совнархоз Волго- 
Вятского экономического  
района, Главволговятстрой ре
шили провести в Горьком, в 
городах и рабочих поселках с 10 
сентября по 10 ноября двухме
сячник по выявлению и мобили
зации ресурсов металлолома за 
счет списания устаревшего и не-

Строительство
впрок

С каждым годом увеличивается 
дойное стадо Татарского колхоза. 
Только в этом году на фермах 
прибавилось 37 голов. К концу 
года отелится еще более 20 нете 
лей. Поэтому в хозяйстве прояв
ляют большую заботу о помеще
ниях для животных. В эти дни 
колхозные плотники заканчива
ют в деревне Черная отделочные 
работы в новом коровнике на 
120 мест. В этом скотном дворе 
может разместиться на зиму все 
дойное стадо.

Но члены этой артели не жи
вут только сегодняшним днем, а 
думают о завтрашнем, работают 
с перспективами. Поэтому на 
центральной усадьбе строят типо
вой четырехрядный коровник на 
200 животных.

Новый скотный двор строится 
по типовому проекту из кирпича. 
Использован передовой опыт со
держания животных. Полы в ко
ровнике будут щелевые. Во всю 
длину двора устроены глубокие 
траншеи, куда будут заходить 
навозопогрузочные машины.

Весь процесс труда в новом ко
ровнике станет механизирован
ным. Бригадир строителей из 
ОКСа металлургического завода 
тов. Дворянкин обещает завер
шить возведение нового двора к 
началу зимы.

использованного оборудования, 
оснастки и инструмента, транс
портных средств, а также другого 
металлоимущества на всех пред
приятиях, стройках, организаци
ях всех ведомств.

Предложено привлекать к 
активному участию инженеров и 
техников, рабочих и служащих, 
комсомольцев и молодежь, депу
татов районных и городских Сове
тов, профсоюзный актив и насе
ление к выявлению металлолома, 
своевременной сдаче и отгрузке 
его по назначению.

Большинство промышленных 
предприятий и организаций горо
да серьезно отнеслось к проведе
нию двухмесячника и уже собра
ло много металлической шихты. 
А вот на металлургическом и ма
шиностроительном заводах к про
ведению важнейшего мероприя
тия еще не приступили. Думает
ся, что руководители этих пред
приятий изменят свое отношение 
к делу и поправят положение.

М. ШЕМАРУЯИН, 
уполномоченный 
«Главвтормета»-

— НУЖ Н О  БЫ Т Ь  КО М П ЕТЕН Т 
НЫМ, Н УЖ Н О  ПОЛНОСТЬЮ  
И ДО ТОЧНОСТИ ЗН А ТЬ ВСЕ  
УСЛО ВИ Я ПРО ИЗВО ДСТВА, 
Н УЖ НО  ЗН А ТЬ Т ЕХ Н И К У  ЭТО
ГО П РО И ЗВО Д СТВА  НА СОВ
РЕМ ЕН Н О Й  ВЫСОТЕ...»

Занимаясь анализом состара 
кадров инженерно-технических 
работников, партийный комитет 
вскрыл, что очень большая груп
па работников технических отде
лов в молодом возрасте име^у 
среднее или средне-техническое, 
а некоторые только семилетнее 
образование и со спокойной ду
шой годами занимают должности 
старших инженеров, не думая о 
повышении уровня своих знаний.

Многие бухгалтеры, экономис
ты, нормировщики имеют началь

ное или неполное среднее образо
вание, в то время как в цехах 
резко возросла гтроелрйка рабо
чих со средним образованием. Это 
уже ненормально. Поэтому еще в 
феврале партийный комитет вы
нес этот вопрос на семинар на
чальников цехов, отделов, секое- 
тарей парторганизаций. А в мар
те он стал предметом обсужде
ния на расширенном заседании 
партийного комитета, где наряду 
с организацией трехмесячной уче
бы с экономистами, плановиками, 
нормировщиками и бухгалтера
ми было решено провести пере
аттестацию всех работников тех
нических отделов и служб, зани
мающих должности инженеров, 
но не имеющих высшего образо
вания, и работников цехов, зани
мающих инженерно-технические 
должности, но не имеющих сред
не-технического образования. И 
надо сказать, что это решение 
парткома получило широкую под
держку. При техническом отделе 
на общественных началах возник
ли курсы по подготовке к поступ
лению в ВУЗ.

В этом году на заводе 210 ч4 
ловек учатся в вечернем технику^ 
ме, из них 76 поступили вновь.
В заочном ВУЗе учится 90 чело
век. Только в 1964 году 14 чело
век получили дипломы инженеров 
без отрыва от производства.

Следует признать, что мы еще 
мало занимаемся воспитанием 
кадров среднего звена, а это вы
ливается в слабую организацию"! 
ритмичности работы завода. По
этому партком считает главным 
в своей работе усилить внимание 
к кадрам инженерно-технических 
работников, постоянно воспиты
вать их, добиваясь, чтобы каж
дый руководитель сам прежде 
всего был хорошим воспитателем 
подчиненных.

А. ГО РЫ Н Ц ЕВ ,
секретарь парткома завода 

дробильно-размольного 
оборудования.

.
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В городской партийной организации укомплектована сеть систе

мы политического просвещения. В новом учебном году в кружках и 
семинарах будет обучаться около восьми тысяч коммунистов, 
комсомольцев и беспартийных товарищей.

Горком КПСС 25 сентября в Малом зале Дворца культуры ма
шиностроителей провел однодневный семинар пропагандистов. Для 
слушателей семинара были прочитаны лекции по трем первым 
темам учебного плана, с которыми выступили преподаватели Горь
ковского политехнического института тт. Кириллов И. М., канди
дат экономических наук Жариков М. И. и руководитель лекторской 
группы Горьковского промышленного обкома КПСС тов. Меньши
ков Н. И.

Семинар закончил свою работу лекцией, посвященной мето
дике проведения первых тем занятий, с которой выступил заве
дующий парткабинетом горкома КПСС тов. Сорокин Г. М.

драмколлектива, но и как страстного пропаган
диста. Трудно назвать цех или хотя бы не
большой участок на предприятии, где бы не вы
ступал он с лекциями, докладами, беседами.

Паш фотокорреспондент застал коммуниста 
10- Н. Енцова в парткабинете завода.

—Послезавтра первый день нового учебного 
года в сети партийного просвещения. Вот и при
шел сюда подобрать литературу, еще раз по
смотреть материалы XXII съезда партии, докумен- ;! 
ы по вопросам укрепления единства и сило- ;;

1 иценности международного коммунистического дви- 
жения, — говорит Юрий Николаевич-

—Да и как же иначе, — продолжает он, — 
ведь в новом учебном году основное внимание 
будет уделяться более глубокому изучению ак
туальных проблем коммунистического строитель
ства в Советском Союзе, развитию мировой со
циалистической системы, стратегии и тактики 
коммунистических и рабочих партий в борьбе за 
мир, национальную независимость, демократию

тп И D и социализм. Без тщательной подготовки желае-
ГЛ0ММУПИСТА Юрия Николаевича Енцова мых татов Не добьеШься.

на заводе ДРО знают не только как и/ сшмке; коммуниСт Ю. И. Енцов.
квалифицированного специалиста или актера фото д jfHHK0Ba.



НИ КЛУБНЯ НЕ ОСТАВИТЬ В ЗЕМЛЕ !
Уборка картофеля — один из 

яаиболее ответственных видов 
сельскохозяйственных работ.
Только четкость и организован
ность решают успех в этом важ
ном деле, дают возможность вы
сококачественно, без потерь про
водить уборочные работы, хоро
шо сохранять фуражные и осо
бенно семенные фонды картофе
ля-

Однако не везде руководители 
колхозов и управляющие отделе
ниями совхозов усвоили эту про
стую истину. Произведенной тер
риториальной инспектурой гос
статистики совместно с работни
ками производственного управле
ния и сельского комитета пар
тийно-государственного контроля 
проверкой вскрыты факты ис
ключительной бесхозяйственности 
в проведении уборки и сохранно
сти картофеля.

Особенно большие потери кар
тофеля в первые дни были допу
щены при уборке в Дальне-Песо- 
ченском, Гагарском, Ягодском и 
в некоторых других колхозах. В 
Гагарском колхозе, например, они 
составили в среднем 3,8 тонны на 
гектар, в Ягодском — 3,2 тон
ны. Значительное количество 
потерь допущено на картофель
ных полях, обрабатываемых даль- 
непесоченской полеводческой 
бригадой.

В допущении такого положения 
повинны прежде всего руководи
тели колхозов. Председатель прав- J средств, 
яения Дальне-Песоченекого кол- каждому

тофеля, в результате чего резко 
уменьшаются потери. В Гагар
ском колхозе по убранным кар
тофельным участкам пускается 
культиватор и производится под
борка клубней. Кроме этого,
правление колхоза решило произ
вести перепашку всех убранных 
участков и практиковать ее до 
полного завершения уборки кар
тофеля-

Решено также произвести пе
репашку в Ягодском и Дальне- 
Песоченском колхозах и в отде
лениях совхоза «Выксунский», 
что даст дополнительно много
картофеля.

Руководители колхозов и сов
хозов района обязаны сделать все 
необходимое, чтобы усилить темпы 
уборки картофеля, максимально 
использовать каждый погожий

час. Особое внимание должно 
быть обращено на качество убо
рочных работ- Ни одного убран
ного участка картофеля нельзя 
оставлять без перепашки.

Активнее должны включиться 
в картофелеуборочную кампа
нию группы содействия партий
но-государственному контролю и 
ревизионные комиссии колхозов. 
Их задача — повседневно осу
ществлять контроль за качеством 
уборки. ЗА П О РО Ж ЬЕ . Украинский на- 

Картофель — это ценнейший Sучно-исследовательский институт
{специальных сталей, сплавов и 

продукт питания. Его по праву «ферросплавов вместе с заводом
называют вторым хлебом. Вот !«Днепроспецсталь» разрабатыва

е т  метод контроля шарикопод- 
почему уборку картофеля необхо- ■ шипниковой стали при помощи
димо организовать с таким рас- ! вихревых токов.

;  Существующие способы контрс
четом, чтобы ни одного клубня не • ля хребуют разрезки прутов, при- Рачок измеряет глубину обезуг-

I  готовления шлифов и их изучения лероженного слоя в металле ме-
! под микроскопом. Это очень тру- тодом вихревых токов.

d оптпа • доемкий процесс. Кроме того, ре- Фото А. Красовского. 
о. оиТОо. { зультат получается не совсем точ- Фотохроника ТАСС.

ный и теряется металл. Для 
контроля по новому методу до
статочно протянуть прут через 
измерительную катушку: по виду 
кривой на экране осциллографа 
можно судить о качестве металла..

На снимке: старший научный
сотрудник отдела физических ме
тодов исследования Александр

осталось в земле.
А. МИХАЙЛОВ,

Считать народную копейку

хоза тов. Каталев и

Максимальное ускорение на
учно-технического прогресса —  
важнейшая общенародная задача. 
Решение этой задачи немыслимо 
без соответствующего роста эко
номической эффективности в 
работе каждого предприятия.

Важное место в этом занимает 
правильное использование основ
ных фондов и производственных 
мощностей, а также всех других 

которые выделяются 
промышленному проп-

секретарь j приятию. Интересы народного
партийной организации тов. Зу- хозяйства требуют высокой зко- 
дин не обеспечили надлежащей ! номической отдачи в использова-
подготовки к убврке картофеля и 
не проводили организаторской и 
массово-разъяснительной работы с 
колхозниками и в период копки 
ее. И что особенно удивительно, j 
они не использовали силы общо-! 
ственности — членов группы со-! 
действия народному контролю и| 
ревизионной комиссии колхоза. |

Рекордная цифра потерь карто
феля установлена проверкой в 
Туртапинском отделении совхоза 
«Выксунский». На отдельных 
участках здесь было оставлено в 
земле по 4,4 тонны клубней на 
гектар.

В настоящее время руководите
ли хозяйств приняли меры к '

нии предприятием выделенных 
ему государством как основных, 
так и оборотных средств. К сожа
лению, далеко не так обстоит 
дело на практике.

Возьмем, к примеру, металлур
гический завод. На этом пред
приятии с 1954 года основные 
фонды, включающие в себя как 
промышленные здания и соору
жения, так и технологическое обо
рудование, выросли почти в три 
раза, а валовая продукция увели
чилась только на 33 процента. 
Если в 1954 году на один рубль 
о сн о ен ы х  фондов было выработа
но валовой продукции 1 рубль 
86 копеек, то в 1963 году —

По семилетнему плану разви
тия н а ро дн о г о  хозяйства 
был п р е д у с м о т р е н  рост 
промышленной продукции на 
75 процентов за счет роста 
производительности труда и толь
ко на 25 процентов за счет при
роста производственных мощно
стей. А что можно наблюдать на 
металлургическом заводе? С 1954 
года производство стали выросло 
на 75 процентов, а производи
тельность мартеновских печей 
осталась почти неизменной. Так, 
в первом мартеновском цехе вы
работка стали на один квадрат
ный метр плещади пода печи в 
1354 году составила 5 тонн, в 
1959 году —  6,1 тонны, в 1963 
году — 6,09 тонны. Во втором 
мартеновском цехе в 1954 году 
выработка составила 6,19 тонны, 
в 1959 году —  6,4 тонны и в 
1963 году —  6,04 тонны. Из 
приведенных цифр видно, что 
вместо роста наблюдается упадок. 
Комментарии, как говорится, 
излишни.

За эти годы удвоился выпуск 
продукции в мелкосортном цехе. 
Но рост достигнут здесь не за 
счет повышения производитель
ности труда, а за счет полной 
реконструкции цеха, ввода а 
строй нового прокатного оборудо

вания и различной техники. Ка
чественные показатели остаются 
недопустимо низкими. Простои 
оборудования к номинальному 
времени в 1954 году составляли 
9,8 процента, а в 1963 году — 
11,7 процента. Выход годного в 
1954 году был 91,7 процента, а 
в 1963 году —  90,2 процента. 
Соответственно увеличились 
брак и расходы топлива.

У металлургов ухудшились не 
только качественные показатели, 
но и результаты хозяйственной 
деятельности. Так, если в 1954 
году убытки предприятия состав
ляли 2,7 миллиона рублей, то в 
1963 году они составили 3,7*мил- 
лиона рублей, или вырослй на 
40 процентов.

В связи с этим сам по себе 
напрашивается законный вопрос: 
почему так происходит? В чем 
норень зла? Все дело в том, что 
вместо поисков внутренних ре
зервов повышения производи
тельности труда, снижения себе
стоимости и экономии государст
венных фондов руководители 
предприятия взяли курс на уве
личение средств производства и 
за счет этого надеются выполнить 
прирост плана выпуска валовой 
и товарной продукции без эффек
тивно-экономической отдачи. Всеулучшению качества уборки кар-i только 85 копеек.

Почин москвичей —
в дейсзвни

В
Л

ЭТИ ДНИ в сменах нашего цеха 
царит трудовой подъем. Прокат

чики, используя максимальные возможно
сти оборудования, добиваются такой про
изводительности, о которой раньше в цехе 
и не смели думать.

Случаен ли этот успех коллектива цеха? 
Нет, не случаен! Начавшееся на заводе 
по примеру москвичей движение за эко
номическую эффективность производства 
горячо подхватили прокатчики. Началась 
упорная борьба за увеличение выпуска 
продукции, за снижение затрат на произ
водство каждой тонны листового проката.

Что же практически сделано в цехе для 
■снижения себестоимости проката? В период 
капитального ремонта оборудования листи- 
прокатчики проделали большую работу но 
реконструкции одной нагревательной печи 
—основного агрегата, решающего успех 
работы прокатного стана. Реконструкция 
нагревательного агрегата была проведена 
в рекордно короткие сроки — за четыр-

Прокат будет дешевле
наддать дней. Теперь печь работает ид
природном газе, ее часовая производитель
ность намного возросла.

В реконструкции печи коллективу хоро
шую помощь оказали работники «Центро- 
энергочермета», «Центродомнаремонта», 
цеха ремонта металлургических нечей, ре
монтно-механического и других цехов.
Каркас, колонны, балки и другие части аг
регата собирались крупными блоками. Ин
дустриальный метод сборки узлов и позво
лил пустить печь в небывало сжатые,
в практике завода, сроки.

Нагревательная печь—по сути дела но
вый агрегат. Он оборудован более надеж
ным выталкивателем слитков, автоматиче
ским пультом управления. Сама печь трех- 
зогшая, с нижним подогревом металла, что 
обеспечивает надежный нагрев слитков до 
заданной температуры проката.

Пуск в действие новой печи уже теперь 
дает ощутимые результаты: если раньше 
при производстве листового проката тол

щиной в 8 — 10 миллиметров грельщики 
не могли обеспечить стан прогретым ме
таллом, то теперь печь перестала быть 
«узким» местом. Возможности стана ис
пользуются полностью- Кроме того, сжига
ние в печи природного газа вместо мазута 
дает экономическую выгоду. В цехе под
считали, что каждую смену будет эконо
миться до 30—40 рублей. Выдача на стан 
хорошо прогретого металла снизит и рас
ход электроэнергии на раскат слитков.

Резервы у листопрокатчиков немалые. 
Сейчас у нас принимаются меры к сокра
щению простоев оборудования, которые 
еще пока несколько выше плановых. II 
опять-таки в использовании этого резерва 
поможет нам реконструированная, переве
денная на отопление газом печь, так как 
хороший нагрев металла перед его прока
том — гарантия надежной работы меха
низмов. 0. УСАНКОЗ,

заместитель начальника листопрокат
ного цеха металлургического завода.

это делается при наличии боль
шого числа экономистов в цехах 
и заводоуправлении.

В цехах и заводоуправлении 
меньше всего думают о разумном 
расходовании доверенных средств, 
о том, чтобы научить людей до
биваться максимальной отдачи 
вложений, привить людям навы
ки экономического подхода к яв
лениям. Вместо того, чтобы с 
коллективами кропотливо рабо
тать над совершенствованием 
производства, мобилизацией ре
зервов, повышением эффектив
ности труда, многие начальники 
цехов и отделов добиваются сни
жения плановых заданий, увели
чения фонда зарплаты. Жизнь 
в конце концов по спрзведлизэ- 
сти наказывает тех, кто равно
душно взирает на потери народ
ного добра, пренебрежительно o r 
носится к экономике.

Настало время в корне пере
смотреть эффективное регулиро
вание деятельности предприятия. 
Сколько рублей и копеек возвра
тит обществу каждый рабочий в 
обмен на рубль полученной им 
заработной платы? Если под этим 
углом зрения просмотреть поло
жение на каждом производствен
ном участке, то какие поистине 
колоссальные возможности эконо
мии будут открыты, нание 
будут пущены в дело резервы 
роста производительности труда.

Инициатива московских пред
приятий, начавших движение за 
повышение эффективности произ
водства и безубыточный выпуск 
всех изделий, должна найти широ
кое одобрение и поддержку у ме
таллургов. Борьба за рентабель
ность выпуска стали, проката — 
кровное дело старейшего пред
приятия. Сна устранит иждивен
чество и соединит интересы за
водского коллектива и народного 
хозяйства.

Ф. Ф0МЕНН08, 
пенсионер, бывший управ
ляющий Выксунским отде

лением Госбанка.

3 И н Н  % rt 
сто И Н И |»
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А. И. ОРЛОВУ).
Помните, дорогой Ана

толий Иванович, слова 
поз та, страстно призываю-

К  150-ЛЕТИЮ СО Д НЯ РО Ж Д ЕН И Я  
М. Ю. Л ЕРМ О Н Т О ВА

у деревни

"d c a S d l H &  w Z / e t

ПОДПИШИТЕ ФИЛЬКИНУ ГРАМОТУ

щие выйти на берег реки 
и послушать... Конечно, 
сейчас другие времена, 
другие и песни. Но выйти 
не на Волгу, а на Оку - 
вопрос для вас, как гово
рят ныне, актуальный. Хо-

Приближаются холода. Прояв
лять заботу о подготовке очагов 
культуры к работе в зимних ус
ловиях — закономерное явление. 
Но такую «услугу», которую ока
зал Монаковский сельский Совет 
нашему клубу, заботой не назо
вешь.

А дело вот в чем- В клубе при
шли в негодность отопительные 
печи. Им нужен был капиталь
ный ремонт. Бывший председа
тель сельсовета А. В. Яшин проя
вил заботу, договорившись с 
И. й. Фадеевым привести печи в 
порядок, обещав за это уплатить 
80 рублей,

Я, как заведующая клубом, ни
чего об этом не знала. Меня не 
предупредили и тогда, когда ма
стер пришел выполнять работу. 
И вот секретарь сельского Совета 
тов. Трифонова вызывает меня к 
себе и предлагает подписать акт 
на приемку выполненной печни
ком работы. Я отказываюсь от 
этого, зная, что печи в очаге 
культуры не отремонтированы, а 
просто подмазаны глиной, и по

требовала проверки качества ра
боты. Оказалось, что мастер Фа
деев повозился около печек пол
дня, ничего не сделал, а деньги 
ему тов. Трифонова заплатила 
полностью.

Кажется очень странным такое 
отношение к государственным 
средствам. Все лето мне в сельсо
вете говорили, что денег на ре
монт клуба нет, а тут за не
сколько часов отвалили 80 руб
лей- Хуже того, за мнимый ре
монт расчет производили 30 ав
густа, а акт на прием работы 
заставляют подписать почти де
сять дней спустя. За то, что я, 
как коммунист, не стала подпи
сывать фиктивные документы, 
Трифонова называет меня «не 
благодарным человеком».

Мне кажется, что факт рас
транжиривания государственных 
средств должен получить до
стойную оценку в исполкоме 
райсовета.

Н. АВЕРЬЯНОВА, 
зав. Монаковским 
сельским клубом.

Е Г О  М Е Ч Т А
В любом из классов два-три 

года
Находится обычно он.
Давно имеет кличку

«Лодырь»
И «Верхогляд», и «Пустозвон> 
Высокий, словно взрослый

дядя,
Он в модах тон уж задает.
Ни книг учебных, ни

тетрадей 
Он в руки вовсе не берет.

Что знаний прочных не
имеет,

О том не хочет сожалеть.
Он лишь одну мечту лелеет 
До пенсии б так досидеть.

В. ЯКОВЛЕВ.

тя бы на Оку 
Кондраково...

Представим, вы сюда 
приехали. Стоите на кру
том берегу. Под вами ши
рокая, извилистая полоса 
реки, а дальше — луга, 
луга. Ух, какая красота! 
Когда налюбуетесь заме
чательной русской приро
дой, то обратите внимание 
на добротный колхозный 
свинарник. Он стоит тут 
же. А лучше войдите в не
го.

Хорош свинарник: про
сторный, чистый, теплый. 
Кругом —- механизмы. 
Баки, трубопроводы для 
варки, подачи кормов 
все смонтировано доброт
но, умело. Сделано все 
это руками ваших работ
ников. Хорошо, повторя
ем, сделано.

Но обратите внимание, 
Анатолий Иванович, 
не работают механизмы, 
не соберетесь вы их никак 
опробовать, В результате 
замечательная техника 
стоит мертвым капиталом. 
Как говорят, плакали кол 
хозные денежки.

Настроение у вас, ко
нечно, испортится. Немно
го вам, может,у(чуть не ска
зал стыдно) неприятно бу
дет за свою оплошность. 
Сколько труда затрачено, 
хорошее дело сделали, а 
до конца не довели.

Не нервничайте, сове 
тую вам, не расстраивай
тесь. Вспомните, что не 
только в Ефремовском кол
хозе установленные «Сель
хозтехникой» механизмы 
не работают. Это вас не
много успокоит. Вы гордо 
можете заявить правлен
цам:

— Не у вас одних...
Уезжая из колхоза, на 

прощанье еще раз окиньте 
своим оком заокские про
сторы. Как красиво, как 
хорошо! Дайте себе зарок: 
вскоре вернуться сюда, 
или прислать других р а 
ботников, так сказать, по
любоваться природой, а 
заодно и пустить в экс
плуатацию кормокухню на 
свинарнике.

Извините меня за беспо
койство. С уважением

Д. ВЕЗД ЕХ О Д О В .

; Л ЕН И Н ГРА Д . В музее Йксги- 
угута русской литературы Акаде
мики наук СССР размещена об 
'ширная экспозиция, посвященная 

Ю. Лермонтову. Здесь пред
ставлены портреты поэта, карти
ны и рисунки его работы, личные
вещи, портреты ближайших дру

зей. Экспонируются также виды 
^памятных мест, связанных с 
жизнью и творчеством М. Ю. 

'Лермонтова, книги с автографа
ми, редкие издания с первопечат

ными текстами его произведе
ний. В зале «Лермонтов и наша 
современность» выставлены мно
гочисленные иллюстрации совет
ских художников, эскизы к теат
ральным постановкам и кадры 
кинофильмов на темы произведе
ний Лермонтова, советские изда
ния книг великого русского поэта.

На снимке: в одном из залов 
выставки.
Фото П. Федотова.

Фотохроника ТАСС-

И З В Е Щ Е Н И Е
5 и 6 октября 1964 года в 10 часов утра ш 

лекционном зале парткома КП СС  состоится се
минар пропагандистов и руководителей теорети
ческих семинаров. Явка обязательна.

Партком производственного 
управления.

30 сентября, СРЕДА
| 17.20 Неделя телевидения ГД Р
в СССР. Открытие. В программе: 
«Актуальная камера» (выпуск 
новостей), «Русский язык для 
вас», «Прогулка по Берлину» 

) (художественно _ документальный 
телевизионный фильм), «Золотая 
Ингрид». «Песочный человечек».

’ 20.00 «На стадионах и спортив
ных площадках».
( 20.45 К Всероссийскому смотру 
(сельской художественной само
деятельности. Выступают участ
ники самодеятельности Ульянов
ской области.

21.30 Телевизионные новости.
22.00 «Мир сегодня».
22.40 Опера В. Власова и

В. Фере «Ведьма» Телевизион
ный спектакль.

1 октября, Ч Е Т В Е Р Г
17.10 Для дошкольников и 

младших школьников. «О вол
шебном слове и мальчике В©*е»,
Телевизионный спектакль.

17.50 Телевизионные новости.
18.00 «В эфире — «Молодость»-

«Дай руку, товарищ!» Премьера 
телевизионного фильма о Всемир- 
ном форуме молодежи.

18.40 Концерт. Передача из З а 
порожья.

19.10 Неделя телевидения ГД Р  
в СССР. В программе: «Актуаль
ная камера», «Актер Эрвин Ге- 
шонек» (художественный телеви
зионный фильм), «Живые тради
ции», «Телевизионное такси»
(музыкальное обозрение). «Песоч
ный человечек».

21.30 «ЭСТАФЕТА НО ВО 
СТЕЙ».

Редактор М. М. РОГОВ.

ПОЛКА
ИЗДАНО ПОЛИТИЗДАТОМ

Вышли в свет новые книги

Основы марксистской 
философии. Учебник. Из
дание второе. 672 стр., 
200 тыс. экз., 1 р.‘ 07 к.

Книга «Основы марк
систской философии» да
ет систематическое из
ложение диалектическо
го и исторического ма
териализма. Она пред
назначена для студен
тов высших учебных за
ведений, слушателей 
системы политического 
просвещения и для са
мообразования.

Учебник, освещающий

основные вопросы марк
систско-ленинской фи
лософии, направлен про
тив идеализма и мета
физики. Авторы ставили 
своей задачей вести 
борьбу как против ре
визионизма, так и про
тив догматизма и- сек
тантства, которые на
ходятся в непримири
мом противоречии с 
творческим развитием 
революционной теории.

Второе ■ издание со
храняет основные черты

предыдущего. Авторы 
книги в то же время 
учли исторические со
бытия последних лет, 
новые задачи, встав
шие перед страной в 
связи с вступлением в 
период развернутого 
строительства комму
низма, теоретические и 
практические выводы но
вой Программы КПСС, 
знаменующей новый 
этап в развитии, рево
люционной теории Марк
са, Энгельса, Ленина. '

При подготовке вто
рого издания учтены 
также опыт использова
ния книги в качестве 
учебного пособия в выс
ших учебных заведениях 
и многочисленные отзы
вы на книгу в печати и 
письмах читателей, наи
более ценные критиче
ские замечания, выска
занные при обсуждении

книги на философских 
кафедрах ряда вузов 
и др.

ВЫКСУНСКИЙ МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ про
изводит прием на подготовительные курсы для обучения на 
вечернем отделении.

На курсы принимаются работающие в заводах и пред
приятиях города.

При подаче заявления за обучение вносятся 15 рублей 
и представляются следующие документы:

свидетельство об окончании 8 классов или 7 классов 
семилеткей школы или аттестат об окончании средней шка
лы (в подлинниках), автобиография, выписка из трудовой 
книжки, три фотокарточки.

Заявления принимаются до 10-го ноября. Подробные 
справки можно получить в учебной части вечернего отделе
ния или по телефону № 0—81.

____________________Дирекция.

JT jf ЖГЗТПГ %* ЧГ*Я НАШ АДРЕС. !. Ьыкса, Горьковской эблас<н, 
Дом Советов, комната 11.

Д  Ш/ГЪШВЖЧ! *В"чВ1 НАШИ ГЕД ЕФ О Н Ы : редактор — 2—66, зам, 
редактора и секретариат — 1—28, отделы сель* 
скою хозяйства и промышленности, бухгалте
рия — 3—43.

г. Выкса, типография Горьковского областного управления по печати,


